学校だより9月号 (令和5年9月4日発行)

# 波野っ子

明るく かしこく たくましく



#### ~一人一人が キラリ輝く波野っ子~

肝付町立波野小学校 1点65-6203 Fax65-6204 HPアドレス→ https://naminoes.jimdofree.com/波野っ子ブログ→http://naminosyou.synapse-blog.jp/es/

「行事=竹の節?」

校長 岩下 勝也

42 日間の夏休みが終わり、9月1日(金)の始業式には 子供たちが元気よく登校してきました。子供たちの賑やか な声が響く学校は、やはりいいものです。

私からの夏休みの宿題「命を 落とさない」についても 全員がしっかりと取り組んでくれたおかげで、事故やケガ なく無事に、子供たち、職員全員で2学期をスタートする ことができ大変うれしく思います。子供たちの表情を見る と、この夏休み一人一人が心も体も大きく成長したように 感じます。保護者や地域の皆様のおかげです。本当にあり がとうございました。

さあいよいよ2学期のスタートです。小中合同運動会をはじめ、集団宿泊学習、町音楽発表会、学習発表会、持久 走大会等の行事が予定されています。子供たちはこれらの 行事一つ一つを通して、友だちや先生、保護者、地域の方々 との絆、協力することの大切さ等、多くのことを学んでく れるのではないかと思っています。

さて、節が多くあるのが特徴である<u>「竹」</u>は、その昔、日本で鉄が不足していた時代には「竹筋コンクリート」として鉄筋の代替に利用されていたほどの<u>丈夫さ</u>と、同時に、<u>折れにくく、柔軟な「しなり」や「しなやかさ」</u>をもつ植物です。

私は常日頃から、子供たちを取り巻く様々な行事一つつが、まさに竹の節一つ一つをつくっていくようなよい機会なのではないかと思っています。楽しいことばかりが行事ではありません。一つ一つの行事でのその子の努力やがんばり、苦労、挫折など、また、その子が感じた様々な思いなどが一人一人の子供たちの中で、その都度その都度しっかりとした「節」をつくっていくはずです。そして、多くの行事を通して、その節をたくさん重ねることで、竹のように強さと柔軟さを併せもつしなやかで折れにくい人間に成長していけるのではないかと考えています。

2学期は様々な行事がある学期ですが、それぞれの行事を通して、きっと一人一人の子供たちの中に竹のようなたくさんの「節」をつくってくれるよい機会となるはずです。 一人一人の子供たちが強さと柔軟さを併せもったしなやかな成長ができるよう、ご家庭、地域でも子供たちを励ましてくださるようぜひお願いいたします。

#### 児童・保護者による1学期学校評価

内容	対象者	(評価 4…そう思う 3…ややそう思う 2…あまりそう思わない 1…そう思わない)	評価
		評価項目	平均
生活	児童	1 明るく元気なあいさつができたと思いますか。	3. 7
	保護者	2 お子さんは,家庭や地域ではよくあいさつをしていると思いますか。	3.3
	児童	3 友達とは仲良くでき、学校は楽しいと思いますか。	3.9
		4 学校のきまりをしっかり守ったと思いますか。	3. 3
面	保護者	5 お子さんは,毎日喜んで登校していると思いますか。	3.6
		6 学校は、いじめなどのない楽しい学校づくりに努めていると思いますか。	3.7
		7 お子さんは,生き生きと楽しく学校生活をおくっていると思いますか。	3.4
学	児童	8 勉強の仕方が分かり、進んで勉強したと思いますか。	3.7
	保護者	9 お子さんは、授業は分かりやすく、楽しく学べていると思いますか。	3. 1
習	児童	10 家での勉強をよくがんばったと思いますか。	3. 9
	保護者	11 お子さんの家庭での学習は定着していると思いますか。	3.6
面	児童	12 家でよく読書をしたと思いますか。	3.5
12.5	保護者	13 お子さんは,家でよく読書をしていると思いますか。	3. 0
体力・安全心の教育	児童	14 自分のめあてをもって体力づくりにがんばったと思いますか。	3.9
		15 危ないことはせずに,安全に過ごせたと思いますか。	3. 7
		16 「早寝・早起き・朝ご飯」は守れたと思いますか。	3.6
		17 インターネット等は,「まもります9時オフ」のルールを守って使えたと思いますか。	3. 5
	保護者	18 学校は、花の世話や読書、ボランティア活動などを通じて豊かな心を育てる教育活動を推進していると思いますか。	3. 4
		19 学校は、お子さんの相談ごとや悩みなどについて、適切に応じていると思いますか。	3. 7
		20 お子さんは「早寝・早起き・朝ご飯」を守るように努めていると思いますか。	3. 3
		21 お子さんは,インターネット等の使用で「まもります9時オフ」のルールを守って使用していると思いますか。	3.6
		(合和5年度1学期 学校評価(児童・保護者) から	}

|〈令和5年度1学期||学校評価(児童・保護者)から〉|

#### 【学校へのご意見に対して】

Q…周辺の学校は体育服がTシャツ風(襟なし)に移行しているところが多いように思われます。中学校と同じような素材にして、連続して使用できるようにするのはいかがなものでしょうか。

A…職員で検討し、中学校と同じような素材で体育服を変更していく方向で考えています。また、帽子も後ろに垂れ付きのものにしたいと思います。9月の学年PTAの時に、職員室前に襟なしの体操服の見本と垂れ付きの帽子を展示しますので、御覧になってください。

また、運動会練習等で着替えの洗濯が間に合わないときは、自宅で使用している白いTシャツを体育服と交互に使用しても構いません。

Q…同じ先生が重なる。指導法はやっぱり違った方が子どもも飽きなく楽しめるのかと思います。

A…児童数の減少、学級数の減少により、職員数も減り、年度が変っても同じ先生になることがあります。教科によって担任同士が授業を交換したり、管理職が授業を持ったりするなど、多くの職員が一人一人の児童に関わって教育活動を行います。御理解のほどよろしくお願いします。

学校評価へのご協力ありがとうございました。今後もよりよい教育活動が実施できるよう,改善を引き続き行っていきます。何かお気づきの点があれば、学校評価の時に限らず遠慮無く学校にご相談ください。

### PTA研修視察

7月25日 (火) に PTA 波野っ 子部を中心とした PTA 研修視察が 行われました。

午前中は星塚敬愛園の見学をしました。ハンセン病問題をより深く知ることができたことや、差別や偏見はハンセン病問題だけではなく、全ての人権問題につながる課題であることを感じることができました。

午後は新城海の家でカヌー体験 を行いました。カヌー体験を通し て,海に親しみ,自然の大きさを 体感することができました。

数年ぶりに研修視察を行い,



【星塚敬愛園で見学の様子】



【カヌー体験活動の様子】

夏休みに親子で貴重な体験と思い出を作ることができました。

## 9月行事予定

9月1日(金) 始業式

いじめ問題を考える週間~7日

8日(金) 教育講演会・学年PTA

集団宿泊学習説明会(5・6年)

9日(土) 土曜授業

12日(火) 運動会予行練習

15日(金) 運動会会場準備

17日(日) 第77回小・中合同運動会

19日(火) 振替休日

23日(土) 祝: 秋分の日

27日(水) 心の教育週間

 $(\sim 1.0 / 4)$ 

#### 秋の交通安全運動

 $(9/21\sim9/30)$ 

横断歩道や道路での急な飛 び出しは絶対しないように